
Niederschrift 
(öffentlicher Teil) 

über die Sitzung des Gemeinderates Thießen 
 

 Sitzungstermin: Mittwoch, 22.11.2006 
 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 
 Sitzungsende: 20:55 Uhr 
 Ort, Raum: im Gemeindebüro, Hauptstraße 25 b, 

Anwesend waren: 
 
 Bürgermeister 
Bürgermeister Günther Lutze  
 
 stellv. Bürgermeister 
Herr Klaus Lutze  
 
 Gemeinderat 
Frau Gudrun Fräßdorf  
Frau Petra Friedrich  
Herr Erik Goebel  
Herr Bruno Kautz  
 
 

Es fehlten: 
 
 Gemeinderat 
Herr Heiko Bittner entschuldigt 
Herr Silvio Gollek entschuldigt 
Herr Andreas Knöfler enschuldigt 
Herr Ralph Stukowski entschuldigt 
 
 
Verwaltung: 
 
Frau V. Mergenthaler  Protokollantin 
 
 
 
Gäste: 
 
 
 
 
 
Beschlussfähigkeit war gegeben:   war nicht gegeben:  
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Protokoll: 

 1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der An-
wesenheit und der Beschlussfähigkeit. Bestätigung der Tagesordnung 

 Der Bürgermeister begrüßt alle anwesenden Gemeinderäte und Gäste. Er stellt 
die Beschlussfähigkeit des Gemeinderates fest und macht auf die fristgemäße 
Einladung und öffentliche Bekanntmachung aufmerksam.  
Die Gemeinderäte stimmen der vorliegenden Tagesordnung zu. 
 

       Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

10 6 0 6 0 0 
 

 
 

 2. Hinweis auf den § 31 GO LSA "Mitwirkungsverbot" zu Tagesordnungspunk-
ten dieser Sitzung 

 Der Bürgermeister weist darauf hin, dass die Gemeinderäte, sofern sie sich bei 
einem Tagesordnungspunkt vom Mitwirkungsverbot betroffen fühlen, dies vor der 
Diskussion zu dem entsprechenden TOP mitzuteilen haben. 
 

  
 3. Bestätigung der Niederschrift der Sitzung des Gemeinderates vom 

27.09.2006 
 Die Niederschrift des öffentlichen Teils der Gemeinderatssitzung vom 27.09.2006 

wird von den Gemeinderäten bestätig.  
       Mitglieder           Abstimmungsergebnis 

      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

10 6 0 6 0 0 
 

 
 4. Bekanntgabe der Abstimmungsergebnisse der nichtöffentlichen Beschlüs-

se aus der letzten Sitzung gemäß § 50 (2) GO LSA 
 Der Bürgermeister gibt die Abstimmungsergebnisse des nichtöffentlichen Teils 

aus der letzten Sitzung bekannt. 
 

  
 5. Beschluss einer überplanmäßigen Ausgabe 

hier: Fahrzeugkosten 
Vorlage: THI-BV-048/2006 

 Aus der Beschlussbegründung wird bereits ersichtlich, warum der Haushalts-
ansatz für die Fahrzeugkosten nicht ausreicht. Der Bürgermeister informiert die 
Gemeinderäte über die einzelnen bisher angefallenen Kosten, die sich nicht nur 
auf den LKW, sondern auf die gesamte Technik (Rasenmäher) 
nebst Benzinkosten beziehen.  
 

       Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

10 6 0 6 0 0 
 



 3

 
 6. Beschluss einer überplanmäßigen Ausgabe 

hier: Unterhaltung Gemeindehaus 
Vorlage: THI-BV-049/2006 

 Für das Gemeindehaus in Thießen wurden in diesem Jahr noch einige Mittel für 
den Carpotbau und für die Errichtung eines Salzlagers benötigt. 
In Luko wurde das Gemeindehaus mit großzügigen Spendeneinnahmen saniert. 
Hier hat die Gemeinde ebenfalls einige Mittel zur Verfügung gestellt, die bei der 
Haushaltsplanung 2006 nicht berücksichtigt werden konnten. Weiterhin sind in 
diesem Jahr noch Elektroarbeiten in beiden Gemeindehäusern durchzuführen. 
 

       Mitglieder           Abstimmungsergebnis 
      Soll     Anwesend    Mitw.-      Dafür     Dagegen  Enthaltung 
                                     verbot 

10 6 0 6 0 0 
 

 
 7. Einwohnerfragestunde 
 Da keine Einwohner anwesend sind, entfällt dieser Tagesordnungspunkt. 

 
  
 8. Anträge, Anfragen und Mitteilungen 
 Mitteilungen des Bürgermeisters 

 Baumverschnitt 
 An der Bahn erfolgte der Baumverschnitt entlang des öffentlichen Weges. 
 - Wege werden von den Pächtern bzw. Eigentümern  tlw. umgepflügt 

- Einsatz der FF tlw. nicht mehr dann möglich (Hinweis an Pächter) 
  

 Gemeindehaus Luko 
 Die Innensanierung des Hauses erfolgte mit vielen Spenden und ehrenamtli-

chen Helfern. 
 Unter der Organisation der Chormitglieder wurde das Haus umgebaut. 
 - ein neuer Versammlungsraum mit neuer Ausstattung 
 - neue Türen 
 - ein komplett neuer Sanitärtrakt 
 - eine neu eingerichtete große Küche 
 Derzeit wird im rechten Raum der Fußboden erneuert. 
 Die dort vollbrachten Leistungen kann man nicht hoch genug würdigen. Wären 

die Arbeiten von einer Firma durchgeführt wurden, hätte die Baumaßnahme 
sicherlich mehr 

 als 15-18 T€ gekostet. 
  

 Bungalow Luko 
 Die Schäden wurden alle beseitigt und es bleibt zu hoffen, dass es keine neu-

en Schäden mehr gibt. 
 

 Gemeinschaftsausschuss 
 - Beschluss zur Herausgebe eines gemeinsamen Amtsblattes 
 - Erweiterung der Tagesordnung – Einwohnerfragemöglichkeit  im Ausschuss 
 - FF-Bekleidung – günstiger Anbieter in Wittenberg für Waschen und  
       Imprägnieren (keine Anschaffung einer Waschmaschine notwendig) 
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 Landschaftsplan 
 Es gab einige Probleme mit der Finanzierung bei der Beantragung der För-

dermittel. 
 Die Antragstellung bezog sich auf das Angebot von Weide und Partner. Da die 

Gemeinde sich für ein anderes Planungsbüro entschieden hatte gab es Un-
stimmigkeiten, die aber durch eine Anpassung des Angebotes von Büro Ha-
selbach aus dem Weg geräumt werden konnten. 

 Inzwischen liegt der zeitliche Ablaufplan für den Landschaftsplan vor, der Ende 
September 2007 fertiggestellt sein soll. 

 
 FF Thießen 

 Der Jugendwehrwart Herr Gollek ist aus der FF ausgetreten. 
 

 Insolvenzverfahren LPG Pflanzenproduktion Thießen 
 Hier gab es am 21.11.06 einen Schlusstermin beim Amtgericht Dessau. Es ist 

von der Verwaltung zu prüfen, ob die Gemeinde noch Forderungen stellen 
kann oder Einsicht in den Beschluss erhält. 

 
Anfragen und Hinweise der Gemeinderäte 
Herr Goebel: Gegenüber von Köpke wurde das Gehwegpflaster von enviaM 

schlecht verlegt. Der Urzustand sollte wiederhergestellt werden. 
BM Lutze: Es erfolgt hier eine Kontrolle und Überprüfung durch das Bauamt. 
  - Nachfrage Maststumpen Wendt 
 
Herr Goebel: Es gab Verunreinigungen durch den Baumverschnitt an der Ros-

selbrücke. 
  Die Umsetzung des Pollers ist noch nicht erfolgt. 
BM Lutze: Die Gemeindearbeiter werden damit beauftragt. 
 
Herr Goebel: Gibt es neue Informationen in Bezug auf einen DSL-Anschluss? 
BM Lutze: Hier erfolgt eine Nachfrage in der Verwaltung. 
  
 
Der Bürgermeister schließt um 20.55 Uhr den öffentlichen Teil der Gemeinde-
ratssitzung. 
 

  
 
Coswig (Anhalt), den 27.11.2006 
 
 
 
 
 
Lutze       Mergenthaler 
Bürgermeister      Protokollantin 
 


